

***“Peregrinamos con Mama Antula, hacia el Encuentro Nacional de Grupos Misioneros 2026,  
como Misioneros de Esperanza entre los pueblos”***

*Córdoba, del 23 al 25 de mayo*

Con motivo de realizarse el Encuentro Nacional de Grupos Misioneros en el año 2026, en la ciudad de Córdoba, queremos iniciar un tiempo de preparación y animación misionera previo a vivir este encuentro, y deseamos hacerlo nada más y nada menos que de la mano de Mama Antula, patrona de las misiones en Argentina.

En medio de días complejos, difíciles, marcados por tensiones constantes, en este mundo en el que vivimos, hoy más que nunca Mama Antula “es un modelo, de lo que se puede hacer aún en una época caótica donde todo se da vuelta, los valores se cambian y empiezan a aparecer desvalores... Ella nos enseña a no desfallecer, a no perder la esperanza. Porque ella ante todo es una mujer de esperanza”. María Antonia de Paz y Figueroa nos motiva con su vida y nos enseña a ser *misioneros de esperanza entre los pueblos*.

Es por esto, que quiero compartir con ustedes este proyecto, con la intensión de que sea un medio de animación misionera regional, al cual los animamos a sumarse.

El primer objetivo que tiene la peregrinación, como se ha mencionado, es iniciar un tiempo de animación misionera previo a vivir el Encuentro Nacional de Grupos Misioneros de nuestro país.

En segundo lugar, dar a conocer la vida y obra de esta mujer del alba, audaz, en salida, peregrina, misionera, solidaria, misericordiosa y constructora de paz.

En tercer lugar, será la oportunidad para tomar contacto con los grupos misioneros de capillas, parroquias, colegios y congregaciones de las diócesis, animándolos no sólo a participar del ENGM, sino también a fortalecer los lazos de sinodalidad misionera que estamos invitados a vivir como Iglesia en estos tiempos.

El deseo ferviente de nuestra santa de “Andar hasta donde Dios no es conocido para darlo a conocer”, será lo que nos motive a animar la peregrinación en las regiones pastorales de nuestro país. En esta sencilla pero profunda expresión de Mama Antula, se condensa el fervor misionero y la dedicación incansable que caracterizaron su vida y servicio.

La animación de la peregrinación y el acompañamiento de la misma estará a cargo del Equipo Nacional de GM y JOMIS de OMP Nacional, en coordinación con los directores regionales de misión, los directores de cada una de las diócesis del país con sus equipos de pastoral misionera, de manera especial de los delegados diocesanos de GM y JOMIS.

- 1- Este año daremos inicio al mes misionero en la Santa Casa de Ejercicios Espirituales (Av. Independencia 1190, CABA) el sábado 27 de septiembre con la celebración Eucarística donde se bendecirán las reliquias que estarán recorriendo las regiones del país.
- 2- Dicha celebración estará a cargo de la región Buenos Aires.
- 3- Para esta ocasión, se invita al director animador de la región, un representante o bien una comisión de la región, a que participen de la celebración, con el fin de ser enviados con las reliquias y poder dar inicio a la peregrinación.
- 4- Las regiones son las encargadas de organizar la peregrinación.
- 5- El tiempo de peregrinación, será desde el momento de la llegada de la reliquia a la región, hasta la fecha del Encuentro Nacional de Grupos Misioneros (ENGM) donde deberán ser llevadas. Serán ocho meses en que las reliquias estarán peregrinando.
- 6- Las reliquias volverán a la Santa Casa de Ejercicios Espirituales finalizado el ENGM. Las diócesis que deseen que las reliquias regresen para continuar la peregrinación, se pondrán en contacto con las consagradas de la Santa Casa para coordinar la presencia de las reliquias en las diócesis interesadas.
- 7- Las reliquias irán acompañadas de un material de animación para dar a conocer a nuestra patrona de las misiones en Argentina. La elaboración del mismo estará a cargo del equipo nacional de GM y JOMIS.

Finalizo esta carta con el párrafo final de la homilía que pronunció el Papa Francisco luego de la proclamación del evangelio el día de la canonización de Mama Antula, el domingo 11 de febrero de 2024.

*“Tocada” por Jesús gracias a los Ejercicios espirituales, en un contexto marcado por la miseria material y moral, se desgastó en primera persona, en medio de mil dificultades, para que muchos otros pudieran vivir su misma experiencia. De esta manera involucró a un sinfín de personas y fundó obras que perduran hasta nuestros días. Pacífica de corazón, iba “armada” con una gran cruz de madera, una imagen de la Dolorosa y un pequeño crucifijo al cuello que llevaba prendida una imagen del Niño Jesús. Lo llamaba “Manuelito”, el “pequeño Dios con nosotros”. “Tocada” y “sanada” por el “pequeño Dios de los pequeños”, al que anunció durante toda su vida, sin cansarse, porque estaba convencida —como le gustaba repetir— de que «la paciencia es buena, pero mejor es la perseverancia». Que su ejemplo y su intercesión nos ayuden a crecer en la caridad según el corazón de Dios. (Francisco).*

Damos gracias a Dios por la vida de Santa Mama Antula, y le encomendamos a ella este tiempo de gracia y preparación del Encuentro Nacional de Grupos Misioneros, que por su intercesión nos conceda crecer en el celo misioneros para ir a donde Dios no es conocido para darlo a conocer.

Un abrazo fraterno en Jesús Misionero del Padre.



P. Fernando Sanchez CM  
Director Nacional  
Obras Misionales Pontificias Argentina